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   也谈看命... 
 

 颜尊严■本期特约 

最近常收到一些有关风水和看命的网络文章。看

来，越来越多人喜欢看命，对命运和风水学论深信不

疑。。。。 

   喜欢看命、相信风水的

人不分身份贵贱，上至达官

显要、下至贩夫走卒。 
 

为什么要算命、看风水？

理由很简单：对自己没有

信心。 所以，不能笃笃当

当，脚踏实地去面对现实

与生活。 

不如意的事情发生时，许多人都会以为这是厄运当头的时刻，是无法

避免的。所以，只好自认倒霉。他们根本不会去探讨不如意事情发生

的前因后果，并且想办法去改善自己的处境和确保未来的日子不会有

同样的遭遇。他们宁可去算命，等待好运的来临。。。。。 
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许 多人常问："佛教徒可以算命看风水吗？"佛陀在《法句

经》里清楚的说明：［那些等待好运来临的人，在思想上

是极愚痴的。］在佛陀的教法里，世间的一切顺境 与逆

境全是因缘和合的假象。命运的顺逆与好坏，全都掌握在

自己的手里。如果我们能常起观照，不断地制造好的因

缘，逆境也可化为顺境。相反的，如果我们不断 地造恶

业，不如意的厄运肯定要接踵而来。 
 
佛陀在说遗教的时候，苦口婆心地告诫我们不可占相卜凶吉，推步盈

虚，仰观斗数，稽谈命运。因为，人要活得自在，绝对不可介怀于命

运的顺逆与好坏，而应该依 着八正道的生活去安身立命才对！所以，

佛教所强调的是个人的修行，一个合乎伦理道德与良

知的生活准则。 
 
   对于不着实际的风水命运论等邪说，正信的佛弟

子们应该抱着［敬而远之］的态度去看待。与其等待

好运来临，不如及时掌握当下。只要我们肯忠于当

下，不断地造善因，日日都可以是好运当头的日子

呀！ 

颜尊严 
马佛总资讯网 19-08-2004 
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